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München, den 20.09.2023 

ANFRAGE: Aktuelle Schulentwicklung 
in Au-Haidhausen 
 

Der BA 5 möge beschließen 

Das Referat für Bildung und Sport wird gebeten, die folgenden Fragen zu beantworten: 

1. Maria-Theresia-Gymnasium/Pestalozzi-Gymnasium 

a. Im Schuljahr 2025/26 geht kein Abitur-Jahrgang ab (Ende G8), gleichzeitig 
müssen im Schuljahr 2026/27 an beiden Gymnasien vier neue Klassen 
aufgenommen werden. Welche Pläne gibt es, um die neuen Klassen an den 
beiden Schulen unterzubringen?  

b. Bei beiden Gymnasien reichen die Turnhallen für die verpflichtenden 
Sportangebote der Schule nicht aus. MTG und Pestalozzi durften deshalb bisher 
in den TSV Ost ausweichen. Der vom RBS geplante und teilweise vollzogene 
Umzug in die SG Siemens München Ost ist für beide Schulen mit deutlich 
längeren Wegen verbunden. Ist ein Verbleib im TSV Ost mit Nutzung der 
Schwimmhalle im Salesianum möglich und kann zukünftig nach Renovierung die 
Turnhalle in der Grundschule am Maria-Hilf-Platz mitgenutzt werden? 

2. Maria-Theresia-Gymnasium  

a. Nach Auskunft der Schulleitung erhält das MTG keinen festen Hausmeister, weil 
sich niemand findet, der in der Hausmeisterwohnung (zwei Zimmer) wohnen 
möchte. Wie kann das MTG einen dauerhaft angestellten Hausmeister 
bekommen? Könnte das MTG die Hausmeisterwohnung nutzen, um zumindest 
teilweise die Raumnot zu mildern? 

b. Es gab den Plan, die Dienststelle des Ministerialbeauftragten München-Ost 
auszulagern, um dadurch an der Schule mehrere Räume freizumachen. Wie ist 
der Stand der Dinge bei diesem Plan? 

c. Nach Auskunft der Schulleitung gibt es an der Schule kein verlässliches WLAN. 
Die Bitte auf Einrichtung wurde bisher abgelehnt mit dem Hinweis auf eine 
notwendige Generalsanierung. Die Schule wird aber nicht mehr im 
Schulbauprogramm geführt. Welche Pläne gibt es, das MTG zeitnah mit einem 
stabilen WLAN auszustatten? Wann wird die notwendige Generalsanierung in das 
Schulbauprogramm aufgenommen? 
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3. Pestalozzi-Gymnasium 

a. Das Pestalozzi braucht dringend eine Generalsanierung, die seit vielen Jahren im 
Schulbauprogramm eingestellt ist, aber von Jahr zu Jahr verschoben wird. Die 
Heizung ist uralt, es fehlt ein Lift, der die Schule, gerade auch wegen der 
Probenräume im Dachgeschoss, barrierefrei macht, es gibt keine größeren 
Räume, Orchesterproben müssen in der Turnhalle stattfinden; die Probenräume 
im Dach sind nicht isoliert. Wie kann die längst überfällige Generalsanierung des 
einzigen rein musischen Gymnasiums in München beschleunigt werden? 

4. Mittelschule an der Wörthstraße  

a. Nach der Zusammenlegung der beiden Mittelschulen braucht die 
Wörthschule dringend die in der Weilerschule bisher angebotenen 
Maßnahmen die Schulsozialarbeit, den Ganztag und JADE (Jugendliche an die 
Hand nehmen und begleiten, Programm zur vertieften Berufsorientierung). Ist 
sichergestellt, dass all diese Einrichtungen aus der Weilerschule an die 
Mittelschule in der Wörthstraße umgezogen werden? 

5. Städt. Adalbert-Stifter Realschule 

a. Nach Auskunft der Schulleitung wurde vor einiger Zeit vom RBS eine 
Machbarkeitsstudie veranlasst, um zu prüfen, ob auf der Sommerstockbahn 
eine Mensa gebaut werden könnte. Was sind die Ergebnisse dieser Studie und 
gibt es einen Plan zum Bau einer Mensa?  

 

Begründung  

Die Vorsitzende des Unterausschusses Soziales, Gesundheit und Inklusion und der 
Kinder- und Jugendbeauftragte des BA 05 haben im zweiten Halbjahr des Schuljahres 
2022/23 fünf weiterführende Schulen im Bezirk Au-Haidhausen besucht (Gymnasien, 
Realschulen, Mittelschule). Aus den Besuchen haben sich die oben gestellten Fragen 
ergeben. Wir bitten das Referat für Bildung und Sport um Auskunft.  


